

したあからきにおいては、生産者の方にまずきまつてあるものについて払う、それから十二月の二十日の期限の到来してあるものについて払い、そうしてあるものにつきましては一月の十日にその一部を払い、その証券残額は政府の債権の回収によってこれを支払って参りたい、こういうつもりでございます。

○田中(総)委員 先ほどから井上委員の質問申し上げてある点で明確になつたのは、生産者に対する二十三億は、この法律が通りましたならばただちに支払われるということが明確になつたのであります。そらしたしまして次に十二月の二十日に償還期が参りまする新炭証券の債還に充てられる部分は、先ほど林野庁長官が申された二十八億何がし、それを合計いたしましてもなお三億というものが五十四億七千万円のうちに残るのであります。その三億分は今林野庁長官が申されました一月何日かに償還期の参りまする新炭証券の部分に充てられるのであるか。その点明確にしていただきたいと思います。

○三浦政府委員 次の一口は一月の十日でございまして、私どもいたしまして、現在の生産者の支払いをやつて行く出先が四十七もあることでございまするから、一応先ほどの数字を予定しておりますが、さらにそれをやり、十二月の二十日分を払つて残がりますならば、その際五十四億七千万円まるくを最高限度まで繰入れていまつておつたとすれば、一部の償還に充てて、そしてあととの分をまた切りかえて三月の十日までに延ばしてもらつて、その間に回収を進めて年度内

に債券の償還をしたい、こうしようと考へておるわけであります。

○田中(総)委員 新炭証券の償還金額一月十日に参りますものは何億、残りは幾らになつて、それはいつまでに償還しなければならないものであるかという数字を、明確にあげていただきたい。

○三浦政府委員 本年の十二月の十二日に償還期の参りますものは、先ほど逆に申し上げたかと存じますが、二十九億九千円で、前の二十八億八千万円はここに取消しまして、一月十日の口が二十八億八千万円でありまして、合計五十四億七千万円、そこで今繰入れをしていただきまして支払いの予想を約二十億としておりますが、それをいたしますと三十四億七千万円といふものが残ります。その三十四億七千万円のうち二十五億九千円の最初の一

日、十二月二十日分を返済をいたしまして、それから残りまする九億円は、一月十日期限の証券の一部繰上げをして、その残につきましては一月の十日が来ましても払えないわけでありまする所以、またそこを延ばしてもらいうにして、その間回収を進めて年度内にこれを償還したい。私どもの現在の債務の見込みでは、一月末に五億、二月末に七億、三月末に八億を出して、

○田中(総)委員 どうもその点がわかれく理解できないのであります。五十四億七千万円のうち実際は一月末の五億、と二月末の七億、三月末の八億、この二十億はこれは未回収分の回収によりまして新炭証券を落して行くわけでありますから、それを引いた残りの三十四億七千万円といふものは、これは一応すでに赤字補填とさうふうに私は明確になつて来ておると思います。そうでないところとつじつまが合はないように思ひます。しかし未回収分といふものはおそらく二十億だけではないと思いますので、さらに回収して参りましたものは、当然一般会計にこの特別会計が清算を完了したとき申しますが、返還する。こういふよ

それだけ償還しまして、残りの二十億といふものは三月まで繰延ばしてもらつて、一月五億、二月七億、三月末に八億とすることでこれはそらしたしまして、薪炭会計の未回収分を回収いたして償還に充てる。こういうふうに理解してよろしいのですね。

○三浦政府委員 さようございます。田中(総)委員 そういたしますと、大体五十四億七千万円の今回の一般会計の繰入れのうち、いわゆる純然たる薪炭会計の赤字補填になる部分は幾らになりますか。

○三浦政府委員 この会計は現在清算をしておりますので、結局赤字が幾らになるかということにはつきり申し上げられませんが、いろいろとあらゆる推定を入れました際、この会計は結局五十五億四千万円赤字になるのではないか。かような見込みであります。

○河野政府委員 私から便宜お答え申し上げます。この会計が買入れを停止されますが、その点はいかがですか。

○田中(総)委員 生産者の二十億と、それから薪炭証券

のそれだけの部分は、十二月に払います部分のうち十四億幾らといふものは、結局のところすでにこの繰入れによつて赤字補填的な意味において償却されます。こういうふうに与れるのであります。

○河野政府委員 私から便宜お答え申し上げます。この会計が買入れを停止されるのが八月一日であります。が、その以前の四月のころから生産者に対する支払いをしようとしても、全然現金がないというような状態があつたわけであります。また一方には債権もございます。それからストックもございまます。それが支払うにも現金がないと

うな形になるのではないかと思いま

す。しかしこれをこの際に見てすぐ売れるというわけにも、なかなか現金の状況では行きかねますので、現金の収支の関係を見ますと、大体この程度が年度末までの間には、どうしても債務の支払いと一方の債権の関係と見合います。しかしこういった物的な施設の関係を見て行くと、もう少し少くなると

この程度に近いものが赤字になると見たのであります。

○井上(農) どうも私としてははつきりしない。大体今三浦長官の説明によりますと、二十三億は生産者に払う。

○井上(農) どうも私としてははつきりしない。大体今三浦長官の説明によりますと、二十三億は生産者に払う。これは十二月末までに払う。十二月二十日現在で二十五億九千円の薪炭証券の支払いに充てる。これを合計しますと四十八億九千円になる。そうしますとここに約三億八千万円からの金券が余る。これは次の一月末の一月十日ですか、一月の証券支払いに繰越します。五十四億七千万円の薪炭証券を借りておきながら、それに見合はべきふうなところで、大体五十四、五億程度のものが一応の推定される赤字です、こういうことを言え言えぬことはないのですが、問題は一月、二月、三月ともやんと支払いの計画を立てておりますが、それで借入金をおりますから、そこでさしあたり金がなくてどうしてもしかたがないとい

関係から、やむを得ず一般会計から繰入れて、國民がなるほどこれならやむを得なかつたという了解の行く金は四十八億九千万円であります。そこでいま一つ伺つておきたい点は、七月末にこの会計帳簿めをしましてから爾來八月、九月、十月、十一月と、壱掛代金の回収、それから手持薪炭の売却、それから現物不足に対する糾明、これら政府の債権の取立てに対し、あるいは手持の商品の売りさばきに對して、月々どういう収入金になつておりますか。それはどう支払つたか。どこで支払つたのですか。

りかえによつて政府は金を借り入れてゐるのですね。そらしますとこれはほん百十三億くらいの金になるのです。それを払うすると商品代金の支払いと、それから運賃や手直しや保管料、その他の支払いといふものを合せますと大分金がかかると報告が残つておりますが、……説明が残つておりますはせぬかと思ひますが、……説明が残つておりますはせぬかと思ひますのは、薪炭生産者への未払金を払つているのじやないです。勘定がさつぱり合わぬじやないかね。もつとはつきりした説明をして貰わぬと……

三浦副委員 五月二十日に到着して、そ
てもらった二十八億八千万円は、この
会計の三月末の未払金が四十六億七千
万円ございまして、その中のいわゆる

中金のオーバードラフトとして、非常
に関係方面からやかましかつた二十
の分を支払い、その残の八億八千円
の方は商品費等に払つておつたわけ
ございます。そして四月來の収入の
合計は八十二億三千万円で、それは純
収入といいますか、売つた代金であくま
でございます。

○田中(機)委員 それではまだ井上先生の聞いておられますことと、つじつま、合わないのであります。八十二億三万円に一応年度末のオーバードラフ、その他の関係で入りました部分を足まして、薪炭会計として入りましたとしては二十八億余万円があるわけありますから、合計いたしますと大百十億、そのうちで支払金として長年が説明されたのは、おそらく八月一

以降じやないかと思うのですが、十億八千四百万円だけは支払われたということになつておるのであります。そう

万円の赤字になるといふのか、この結果別会計の現在の大体の姿でございま

○森田裕大臣　お答えいたします。林大臣はこの清算勘定をいつごろまとめにおやりになる見込みがあるか、このことを伺いたい。

すると薪炭会計にはうんと金が残つておることになるのであります。支払の方は八月一日以降の分が十億八千四百万円ということは、どういう意味だらうかと思ふのです。四月から八月

○井上(良)委員 いかがに田中君が質問をし、私も質問しました四月以降から今日に至る間の収支のバランス、それを明確にできませんか。勘定が合わぬのです。

○森国務大臣　お答えいたします。旨
い間の特別会計をこの際打切つて、そ
るべく一日も早く整理をいたしたいと
努力をいたしておりますのであります。
承知の各府県におります事務所長等
再々集めまして、債権の内容等も検
いたしまして、手持の薪炭につきま

再々集めまして、債権の内容等も検
いたしまして、手持の薪炭につきま
しては年度内にこれを処理いたす。そ
しては貯備に對しましては少くとも

して價格は如何にして生じたか、と
ともこの会計年度内に整理をいたしました。

い。相当この整理につきましては難もあるうと存じますが、政府当局と

たしましては責任を負ふてその整理
完了いたしたい。かよらない」と云つ

て各府県におります事務所長等に努

をいたさせまして、せつかく用下研
を進めて、あるわけあります。

○河田委員 それはそのような努力

いたすかもしませんが、たとえば二二一の建物、販賣二のきまつてあ

用二田の櫻林委員会に於て事務所長会議の席へ集つた百三十

社、金額十八億千四百万円、これが

の新規特別会計の取立てるべき債権を
なつております。ところが十月四日

決算委員会の報告におきましても、

お約十八億五千万円が生産者から取

であるべき金になつてゐるよとておれ
す。こうふうふうに二箇月の間にあ

然金が入っていない。おそらくこの

二月におきましても相当猶豫してい
るが、書つておうれますが、現実に

正義のための政治小説

官なりあるいは事務當局でもけつこ
うするに付ける事務の事務官は事務官

ですか、一体ほんとでにこの債務を
のように入つて來ているか。この点

卷之三

○井上(葉) 委員 そうしますと、八億円の六千万円の八月から十二月までの政府の収入のうちで、政府手持薪炭を売松りたのが大億、そろそると問屋から回収したのはこの間わずか二億ですか。二十二億の債権のうちで、わずか二億が全国の問屋から回収してないのでありますか。

○井上(良)委員 そうしますと、大体政府の手持薪炭は十億余りしかないわけですね。いろ／＼減耗や手直し等につて、實際発売する商品価値のあるものは十億六千万円くらいという予定なんですね。そうすると、六億を賣払つてしまふと、あと四億はどしがないわけですが、これは一番手取り早く金にかかるものです。そうするとあとこの調子でござりますと、農林大臣のさきの御言明のように、この年度末までに一休二十億からの卸の取立てが完成する見込みが立ちますか。

な状況がわかりましたが、要は手持薪炭の売払いとともに、御業者からの回収なり不足木炭の清算、あるいは運送業者に対する調定等の問題がまだ残つておるのであります。これらの問題を至急にひとつ手を打つてもらうことはしないと、国の損は一層大きくなるが、同時にこの際特に政府に伺つておかれなければなりませんのは、御存じの通り木炭事務所が閉鎖されまして以来、ここに勤めております所員は、その本来の木炭事務清算といふよりも、次の自分の就職のために非常な力をとられまして、実際は大分人も減つてしましましたし、ほんとうに政府とそぞら意図を持つてやろうとしても、この事務所員の職の保障といいますか、これが完成した場合には必ず農林省なら農林省のどこの職場で使つてやるといふ職の保障、これをはつきりさせていために、かんじんの清算事務最中によその役所の試験を受け行つてみたり、あるいはまた他の仕事を探すのに一生懸命になつて、何と言ひますか、清算事務に名をかりて月給をもらつておるという人がなきにしもあらずです。この際優秀な清算実績を上げた場合は、必ずあとはわれくが引受けをやるという、仕事の上に対する保障を大臣なり長官がはつきり与えてやらせませんと、とても大臣の言明せられたまことに、年度末までに清算はつかねばなりません。私はにらんでおるのですが、その点大臣に伺つておきたい。

○井上(貳)委員 最後に一点だけ伺つて私の質問は終るのであります。が、今いろいろ短時間のうちに質問をいたしましてわかりました点は、政府はいろいろ努力をしておるという弁明はいたしますけれども、実績は意のごとく上つていません。しかるに自分の努力に対していろいろな点で行き届かないといふことに於いては、少しも責任の所在を明らかにせずに、重税のあらしの中にも悩んでおる國民からとつた莫大な金額をこの会計に繰入れて、一時を糊塗しようとする行き方にはわれくは贅成できない。さしあたりどうしても政府として緊急やむを得ない処置として、國民の了解を求めるといふ点から、われわれがいや／＼ながら承認をするのは、薪炭生産者に支払うべき二十三億円の問題だけに限るのであります。これも最初は、政府は売掛け代金の回収なり、手持薪炭の売払いによつてすみやかに支払うということを、たびたび言明されて來てゐる。しかるに今日に至つてこれを一般会計から繰入れて、薪炭生産者に支払うような結果になつたということは、私は非常に遺憾に思つてゐる。そこで政府といたしましては、われわれはあくまでもだれが見てもこれなら間違ひがないということ、これは參議院で当然また問題になると思ひますから、衆議院いたしましては、あくまでもだれが見て困つております薪炭生産者関係の二十億だけを認める。そういうことにせ

○森国務大臣 これはたびくお答えをいたしておつたのであります。製炭者に対する國家の債務は一日も早く支払わなければなりません。また特別会計を三月年度末において閉鎖する以上、特別会計に対する債務も当然これは整理しなければならぬのでありますよう。従つてこの年度内に対する補正予算をお願いする場合において、いずれも責任をもつてこれは償却せなければならぬ国家の債務であります。従つて製炭業者に対するもののみをここに繰入れるということは、今回特別会計を廢止する建前におきまして、でききれないことでありますから、この点は御了解を得られることと存じます。

○三宅(則)委員 この薪炭需給調整特別会計における債務の支払財源に充てるための一般会計からする繰入金に関する法律案に対しましては、質疑をこの程度において打切られんことを望ります。

○前尾委員長代理 三宅君の動議に御異議ございませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○前尾委員長代理 それでは質疑を打ちります。

ただちに本案を議題といたしまして討論に入ります。討論は通告順によりましてこれを許します。田中啓一君。

○田中(啓)委員 私は民主自由党を牛表いたしまして本案の成立に賛成をいたすのであります。

賛成の理由は、政府提案の理由説明書また質疑等によりましても明瞭になりました通りであります。どうか清算

の事を爲して研究したものにたがいに未確定のものもすみやかに調定されまして、一日も早く支払いをされるとともに、また未回収の債権につきましては特段の督撃をされまして回収をされ、本会計の赤字を少しでも少くされようとして努力されることを希望いたします。以上であります。

○前尾委員長代理 井上良二君。
○井上(良)委員 私は本法律案に対しましては、政府が修正案を出して来ない限り賛成するわけには参りません。それは政府はこの半年間の長い間にわたりまして、この清算はすみやかに実行するということをたび々声明をされておるにかからず、今日に至るまで一番かんじんの大口の債権の取立てがちよつとも進んでない。いま一つは、これは時間がございませんから、私はきょうは質問をするのを省略いたしましたのでありますけれども、政府手持の薪炭の売払いの状況を見てみましても、國の損害は非常に大きなものがあるのであります。そういうことが少しも積極的に解決されずに、ただ安易な一般会計から金を繰込んで、それで債務の支払いに充てるという行き方は、あまりに私は行政官としてまた政府として怠慢ではないかと考えております。われくは薪炭生産者がわざかな資本で、しかも非常に國の生産増強に努力されてやつて来ましたのに対して、この生産者に対する代金の支払いをことさらには遅らせて、しかも薪炭証券の支払いと抱合いでこれを出して来て、國会でいろいろ議論がやかましくなります。

昭和二十五年一月十九日印刷

昭和二十五年一月二十日發行

衆議院事務局

印刷者 印刷所